

RECOPIACION: MARTA CASTEGNARO



## **Victoria Garrón de Doryan**

Victoria Garrón de Doryan es la única mujer que ha ejercido la Primera Magistratura en Costa Rica. Esto haría suponer que por muchos años desarrolló una intensa labor proselitista, pero en su caso no sucedió así. Llegó al primer plano de la vida política nacional con la limpia aureola de ser maestra, escritora ampliamente conocida en los ámbitos culturales y participante en lides cívicas, siempre en defensa de la Patria y del pueblo. Acorde con tal trayectoria, su desempeño como Presidenta de la República (cargo que alcanzó como integrante

--con el doctor Oscar Arias y el ingeniero Jorge Manuel Dengo-- de la papeleta presidencial que triunfó en los comicios de 1986) fue ejemplarizante, respetuosa del criterio ajeno y didáctica. Nació en San José. Cursó la segunda enseñanza en el Colegio Superior de Señoritas; continuó su preparación académica en la Escuela Normal de Heredia y en la Universidad de Costa Rica obtuvo la Licenciatura en Letras y Filosofía. Favorecida con una beca de la UNICEF, posteriormente viajó a Francia y en París siguió cursos de Pediatría Social, por medio de los cuales tomó conciencia de la realidad social de la infancia a nivel mundial. Ha sido profesora de Gramática y Literatura Española en el Colegio Superior de Señoritas y directora del liceo Anastasio Alfaro.

Bajo el seudónimo de Gira Sol, y en colaboración con Socorro Penón, publicó en 1941 la novela "Castel-defels". Recogió su obra poética en el tomo "El aire, el agua y el árbol"; en referencia a sus poesías, don Abelardo Bonilla dice que "...tienen la transparencia de un remanso de aguas limpias", y agrega: "Nos complacen porque poseen la sinceridad y la ingenuidad de la poesía popular, vena eterna de la mejor lírica en nuestra lengua... Nada se interpone entre el sentimiento de su autora y sus versos..., que adquieren la sencillez y la ligereza aladas de la emoción más honda". Ha publicado también un magnífico estudio sobre la personalidad de don Joaquín García Monge y un bello libro biográfico sobre su abuelo, François Garrón Lafond.

Representó a nuestro país en el XII Congreso Mundial de Educación celebrado en Ginebra, Suiza. Ha desempeñado altos cargos en la Asociación de Autores, en el Ateneo de Costa Rica y en el Instituto de Literatura Infantil; ha sido secretaria de la Comisión Costarricense de la Mujer Universitaria, así como de la Asociación pro Educación del Niño y el Joven Ciego.